

ABSTRAK

Sekar Anisa, NIM 1820610043, dengan judul "***Household Accounting* pada Pemilik Sekaligus Pelaku UMKM di Kabupaten Kudus.**"

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui kesadaran para pemilik sekaligus pelaku UMKM di kabupaten Kudus atas pentingnya mengimplementasikan *household accounting* dalam mengelola usaha mikro kecil dan menengah yang telah didirikan selama bertahun-tahun dan juga untuk mengetahui manfaat yang diperoleh pemilik sekaligus pelaku UMKM setelah mengimplementasikan *household accounting* pada UMKM yang dikelolanya selama ini.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan studi kasus. Sedangkan jenis penelitian yaitu lapangan (*field research*). Data diperoleh dari hasil observasi, wawancara dan dokumentasi langsung terhadap para pemilik sekaligus pelaku UMKM di kabupaten Kudus. Penelitian ini mengacu pada model penelitian dari Miles dan Huberman di mana aktivitas dalam analisis data yaitu reduksi data, display data dan kesimpulan. Data yang direduksi adalah hasil dari wawancara terhadap para pemilik sekaligus pelaku UMKM di kabupaten Kudus yang dijadikan narasumber. Data yang diperoleh merupakan data yang berhubungan dengan cara pemilik sekaligus pelaku UMKM dalam mengimplementasikan *household accounting* pada usahanya dan juga manfaat yang diperoleh pemilik sekaligus pelaku UMKM setelah mengimplementasikan *household accounting* pada usaha yang dikelolanya selama ini. Uji keabsahan data penelitian menggunakan proses triangulasi sumber dan triangulasi teori.

Hasil dari penelitian ini dapat disimpulkan bahwa para pemilik sekaligus pelaku UMKM di Kabupaten Kudus secara alami telah memahami pentingnya mengimplementasikan *household accounting* dalam kehidupan UMKM, hal tersebut didukung oleh alat ukur yang digunakan dalam penelitian ini yang memperlihatkan kemampuan pemilik sekaligus pelaku UMKM dalam mengimplementasikan prinsip-prinsip *household accounting* secara sederhana pada UMKM yang telah mereka kelola selama ini. Bahkan para pemilik sekaligus pelaku UMKM di Kabupaten Kudus mampu menjelaskan manfaat apa saja yang mereka peroleh setelah mengimplementasikan *household accounting* pada usahanya. Selain itu, terdapat penemuan menarik dalam penelitian ini yaitu adanya nilai-nilai Islam yang terkandung pada praktik *household accounting*. Nilai-nilai Islam yang dimaksud yaitu tidak mubazir, amanah, selalu bersyukur, menyempatkan diri untuk bersedekah, menghindari praktik riba, selalu berfikir positif dan tidak mau saling menjatuhkan dalam mengaih rezeki.

Kata Kunci: *Household Accounting*, Implementasi *Household Accounting*, Manfaat *Household Accounting*, Nilai-Nilai Islam.